
@腹黑群主夫人： 看着这个
菜单，有点醉醉的感觉，这是回到
学校课堂考试了？？@Hi都市报

[核实]
10月27日， 长沙网友@腹黑

群主夫人跟朋友在四方商贸城附
近一餐馆聚餐， 菜单一拿出来大
家都争着拍照纪念。“真是有点怀
念， 好像回到学校课堂上准备开
考了。店家太有创意了。”

■记者 胡泽汇

菜单、考卷傻傻分不清楚

@胡椒蜀黍：这哥们无证驾驶，
挡风玻璃上还贴了道符， 你当平安
符是隐身符吗？@Hi都市报

[核实]
近日，@胡椒蜀黍在二广高速

南风坳收费站检查时， 发现一小车
前窗玻璃竟还贴了道符。 检查发现
这哥们竟然无证驾驶。“你当平安符
是隐身符？平安符保不了你的平安，
还是考个驾驶证， 安全驾驶才能保
平安。” ■记者胡泽汇通讯员何琼
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“我本月9日-20日不在
国内，且取下了SIM卡，仍
‘被消费’了数百兆流量。”

自三大运营商宣布流量
当月不清零后， 近期有不少
网友质疑存在流量偷跑情
况， 但苦于无法证实。 网友
“我是马甲马老师”曝移动偷
跑流量证据。

非著名喷子： 谁能证明
该网友真的没插卡？

清柔的疯： 运营商何不
聘请相关计量检测机构与公
证机构，公开测一测？

陌问：速度太快了，因惯
性作用， 取卡后还会跑一段
时间的……

微议

来论

都市报

@北北是好姑娘：正面绣的是
虎，反面却是藏獒，不管看哪一面，
那气场都是杠杠的， 真是太棒了！
@Hi都市报

[核实]
由全国妇联在浙江义乌举办的

中国妇女手工制品博览会日前落下
帷幕，我省中国工艺美术大师江再红
凭双面全异绣《藏獒与虎》脱颖而出获
得金奖。网友@北北是好姑娘看到后
连连称赞，“能够在一张布上绣出两面
完全不同的绣品，为咱湘绣争了脸。”

■记者 杨昱 通讯员 郑丽萍

两面都霸气外露

平安符保安全？

@默默： 出门发现
庆典用的大氢气球都被
风吹倒在地。 这是妖风
吗？ @Hi都市报

[核实]
前几天，长沙网友@

默默下班路过湖南宾馆，

发现风太大， 一排用于庆
典的大红氢气球全被吹倒
在地。 如果不是条幅底下
系得牢， 估计这些气球早
就随风而去不知所踪了。
而气象资料显示， 因为当
天天气突变， 北风最大风
力达到5级。■记者胡泽汇

这是妖风吗？

长沙市芙蓉区育才第三小
学的不少家长反映，朝晖路即将
修建跨圭塘河桥及配套的高架
引桥及辅道，为拉直道路引桥和
辅道紧靠学校正门设计。若建成
后， 辅道上的车流量会增大，届
时肯定会发生大面积拥堵。且辅
道和引桥只离学校正门几米远，
这对2000多名学生和家长的人
身安全有很大的隐患。（本报今
日A10版）

日新月异的城市发展，让我
们享受了繁华和舒适，但人文关
怀渐渐成为了城市建设中的稀
缺资源。 对于育才三小2000多名
师生与家长来说，即将修建的高

架引桥及辅道如果成为现实，有
可能成为他们心中永远的痛。有
一句拉丁谚语，叫做“城市愈大，
人就愈感到孤独”， 稍微润色一
下，改为“城市愈发展，人就愈感
到孤独”， 以此来形容孩子们的
感受与无奈，也许很是贴切。

据说在美国， 城市规划必须
注重人文关怀。《美国执证规划师
学会道德与职业操守守则》 中列
在第一位的就是对公众的职责，
并声明向公众利益负责是规划师
的首要职责。 当发生争议时，“规
划师有义务让相关各方都认识到
公众的需要， 尤其是弱势群体的
需要”。 育才三小是否弱势群体，

暂且不论，但此事涉及公众利益
是毋容置疑的，尤其是每年需面
对的2000多名花骨朵般的孩子，
他们是国家的未来。关于拉直道
路引桥和辅道，我们不须怀疑设
计师们的专业水平及城市管理
者的判断能力，从专业的角度看，
也许这是最佳设计。然而，如果加
上必须的人文关怀，这设计水平
恐怕要大打折扣了。

既然涉及到公众利益，听取
大家意见乃至听证，是理所当然
的事。座谈会倒是开过两次，但公
示的仍是原设计方案。师生与家
长们反映的问题，没有实质性的
回复，比如拥堵、孩子出入安全以

及车辆尾气、噪声等等。显然，所谓
的听取意见，基本上是走过场。在记
者调查过程中，长沙市工务局、规划
局、住建委打起了“太极”。有关部门
的这种态度，与“责任政府”的要求，
实在是背道而驰。

世界各地都经历过由城市进
步带来的繁荣与发展， 也都面临
着城市这一密集聚合体带来的巨
大挑战。我们也不例外。在拉直道
路引桥和辅道与育才三小师生安
全之间， 应该有一个最佳的规划
选择。如果实难两全，那么如何抉
择， 将考验城市规划与管理者的
政治智慧。

■本报评论员 吴晓华

韩国《东亚日报》28日刊登
大幅图片和报道，渲染中国游客
“素质差”，导致韩国部分店铺挂
出简体中文“游客禁止进入”的
字样。 该报道引发韩国民众议
论， 有人对中国游客冷嘲热讽，
有人则要求自我反省。争议发酵
之下，这家媒体一度关闭了该报
道的网上留言。（10月29日《环
球时报》）

近些年来，中国游客俨然已
成“大金主”，受到许多旅游目的
地国家和地区的争相拉拢。然而

“树大招风”， 一边是刚刚过去
的国庆黄金周， 日本不少商家
纷纷打出“喜迎国庆”的中文条
幅恭候光临； 一边却像现在韩
媒渲染的那样，有店铺对“素质
差” 的中国游客明示“禁止进
入”。对此反差，我以为国人不
必过于纠结，而应放平心态，看
淡所谓的“巴结”与“拒绝”。

说中国游客要看淡“巴结”
与“拒绝”，并非要刻意回避问
题， 对少数国人在国外旅游时
缺乏文明素养的表现不予重

视。而是讲，随着中国游客大踏
步地走出国门、旅游购物，针对
我们的说三道四或媒体渲染
等，必会与日俱增、不断增多。
这当中， 我们既要从点滴细节
做起， 着力改变和改善自身的
整体形象， 同时也要有一种平
衡的心态， 承受得了夸张化的
“巴结”， 也释然得了尖酸化的
“拒绝”；而遇事动辄沾沾自喜，
抑或是愤愤不平， 其实都算不
得一种“旅游大国”民众的成熟
表现。

出国出境的旅游热， 不单单
是一种国民形象的接受评判和打
分，何尝又不是一种见贤思齐、取
长补短的学习与提高。所以，网络
之上、跟帖之中，笔者也十分欣喜
地看到， 除少数网友依然热衷于
“五十步笑百步” 地喷来喷去，有
很多声音则选择了理智听批评、
反省言不足。 有了这样对比感言
的“旅游心得”，假以时日地汇聚
发酵， 肯定有助于国人旅游素质
和文明形象的越来越佳。

■司马童

中国游客要看淡“巴结”与“拒绝”


